



## EL PUEBLO VASCO

SAN SEBASTIÁN  
Jueves 24 de Junio de 1926

Año XXIV — Núm. 8084

DIARIO INDEPENDIENTE.

Fundador: Rafael Picavea,

## LA CRISIS FRANCESA

## Briand forma Gobierno con Caillaux en Hacienda

Quedan fuera de la combinación Poincaré, Herriot y Painlevé. Caillaux tendrá como colaborador al técnico financiero Pietri. Los socialistas han definido ya su actitud.

Madrid, 23 (12 n.).

## BRIAND CELEBRA MUCHAS CONFERENCIAS

Paris. — Briand ha abandonado su domicilio a las nueve de la mañana, y hasta las once y media ha tenido numerosas entrevistas: Maurice Sarrat, Jean Dupart y Dufour; éstos fueron los tres primeros con quienes conversó. Luego, con Poincaré, Leygues, Doumer, Pierier, Vincent, Blin, Palmér y Jourdin.

Duenier, al salir, se limitó a decir:

— Todo está arreglado, ya hay Ministerio.

Poincaré, que salió a continuación, dijo que no podía manifestar nada; que Briand se encargaría de informar.

A las 10,45 salió Briand; pero éste nos dijo solamente que iba a poner al Presidente de la República al corriente de la situación. A las 11,50 volvió Briand del Eliseo; y a preguntas de los periodistas, contestó:

— La situación? Ya la verán ustedes enseguida; y podrán saber... aun con un poco de eloquencia.

Painlevé, que llegaba casi al mismo tiempo que Briand, nos dijo:

— Esta Briand más decidido que nunca a formar el Gabinete.

## CAILLAUX IRA A HACIENDA

Paris. — A las 11,45 llegó Caillaux. La prensa tuvo inmediatez:

— Formó usted parte del Gabinete?

— Es posible — contestó —; más que probable, porque tiene las condiciones que he dicho siempre. Pero que ahora no se puede aceptar la cartera de Hacienda sin tener el Poder. Naturalmente no veo dificultad alguna en compartirlo con mi amigo Briand.

Y añadió sonriendo:

— Los dos consules; ¡verdad?

Y se retiró a conferenciar con Briand, conferencia que duró una hora.

Del despacho del presidente salió Doumer, el cual dijo que no figuraba en el Gabinete, como tampoco Poincaré. Si éste hubiera quedado, Doumer no se habría retirado del Ministerio.

## IRIARTE EXPLICA LA ACTITUD DE POINCARÉ

Paris. — A la una menos cuarto de la tarde, Briand recibió a los periodistas, a los cuales hizo las siguientes manifestaciones:

— Los ministros, que representan en esta combinación una concentración republicana, a los que los llamaremos elementos de izquierda, han hecho nuevos y vivos intentos para determinar a Poincaré a aceptar la cartera de Hacienda. Ha persistido en su actitud y lo lamento; pero esa actitud está motivada por razones perfectamente legítimas y justas, que anteriormente ya había hecho valer y que han sido interpretadas torcidamente como una manifestación de inquietud acerca del resurgimiento de la situación de poder.

Esa inquietud no es absolutamente dentro de sus preocupaciones; pero en presencia de estos hechos, la combinación se encuentra desequilibrada por la imposibilidad de agrupar ciertos elementos que yo consideraba indispensables.

El resultado de los esfuerzos que yo había pre-  
dicho durante dos días, era completamente inútil; y he debido hacer otro viaje al Eliseo. He dicho al Presidente de la República que no había tenido acierto, y M. Doumergue me ha invitado a mostrar cierto espíritu de perseverancia.

He pensado que en los actuales momentos tenía el deber de hacer todo lo humanamente posible para constituir un Gobierno, y entonces en cuando he solicitado el concurso de Caillaux. He hablado con él, como lo había hecho el día anterior, de la situación financiera, y le he dicho su querida colaboración. He aceptado. Formaremos un Gabinete de unión republicana, en el que entrarán algunos elementos nuevos. Esta tarde nos pondremos de acuerdo para ultimarlo todo.

Y dicho esto, Briand subió a su departamento a informar.

## SOLUCION INESPERADA

Paris. — Cuando mayores dificultades se veían a la solución de la crisis, ha quedado esta comisión por haber aceptado el señor Caillaux la cartera de Hacienda.

## HERIOT RECHAZA UNA CARTERA

Paris. — Se ha sabido que Herriot, a quien le fue ofrecida una cartera por Briand, se ha negado resueltamente a aceptarla.

## EL COLABORADOR DE CAILLAUX

Paris. — El señor Caillaux ha indicado al técnico señor Pietri para la subsecretaría de Hacienda, con objeto de que sea en colaborador en la confección del nuevo presupuesto.

## EL PROBABLE GOBIERNO

Paris. — A primera hora de la noche se da por ultimada la lista del nuevo Gobierno, que es la siguiente:

Presidente y Negocios Extranjeros, Briand. Hacienda, Caillaux. Justicia, Pierre Laval. Interior, Jean Durand. Guerra, general Guillaumat. Marinas, Georges Leygues. Comercio, Champal. Agricultura, Vinez. Trabajos públicos, Daniel Vielcastre. Interior, Jourdin. Trabajo, Dufour.

Para la subsecretaría de la Presidencia se nombró a Daniellus, y para la de Aeronáutica, a Laurent Eyraud.

## LOS GRUPOS POLITICOS EN EL NUEVO GOBIERNO

Paris. — El nuevo Gobierno tendrá las siguientes representaciones de grupos parlamentarios: Cuatro ministros de la izquierda republicana del Senado; cinco radicales socialistas, dos republicanos socialistas, tres de la izquierda radical, cuatro

republicanos de la izquierda y uno que no pertenece a ningún grupo político.

La solución rápida de la crisis ha causado una excelente impresión.

La designación de Caillaux para la cartera de Hacienda, así como otras características de la formación del nuevo Gobierno, abren bien el deseo manifestado por Briand de conseguir el saneamiento financiero y ha causado satisfacción unánime.

## OTROS DÉTALLES

Paris. — En el nuevo ministerio figuran trece ministros y nueve subsecretarios, todos ellos parlamentarios, a excepción del ministro de la Guerra general Villanueva.

Cuatro son senadores y diez y seis diputados. Del anterior Gabinete Briand quedó en el nuevo Gobierno además del presidente, los señores Lalinde, Vicente Jourdin, Terrier, Dufour, Daniellus y Laurent Vielcastre.

LOS MINISTROS EN EL ELISEO

Paris. — A las diez de la noche los nuevos ministros y sus secretarios celebraron una reunión en el ministerio de Negocios, trasladándose este segundo al Eliseo, donde fueron presentados los nuevos ministros al presidente de la República.

## ACTITUD DE LOS SOCIALISTAS

Paris. — El grupo socialista ha votado, por unanimidad, el orden del día siguiente:

— El sentir del grupo socialista, ha sido interpretado como si estuviera dispuesto a dar su apoyo a una combinación ministerial en la cual entrañaría en los cuales está encarnada la política del bloquismo nacional, y particularmente M. Poincaré. Pues bien, el grupo socialista declara que no habrá cuestión para él; y en voluntad y preocupación cosa assegura la salud financiera y monetaria del país.

## INFORMACION DE MARRUECOS

Se cree que la conferencia de Paris será prolongada

En la zona francesa se muestran inquietas las cabillas. Una posible visita a Abd-el-Krim.

Madrid, 23 (12 n.).

## COMUNICADO OFICIAL

El comandante Capa, con dos tabores de la hara de Tenuá ha ocupado un terreno en Sidi Altar, encalvado en la costa entre Punta Pescadores y M'Ter. Sin aviso recibiendo representaciones de la rafha de Beni Aza de la cabila Beni Grill. Una novedad es toda la zona del protectorado.

## EL VIAJE DEL GRAN VISIR

Merilla. — A las ocho de la noche ha regresado su viaje al campo, el Gran Visir, a quien acompañaba el general Pozas y algunos notables.

Regresa muy satisfecho del estado en que encontró las cabillas que ha visitado.

Los viajes del Gran Visir

Paris. — A las ocho de la noche ha regresado su viaje al campo, el Gran Visir, a quien acompaña el general Pozas y algunos notables.

Regresa muy satisfecho del estado en que encontró las cabillas que ha visitado.

LOS CONVERSACIONES FRANCOPESASOLAS

Paris. — La Conferencia hispano-francesa continúa el estudio de los numerosos detalles necesarios para establecer el nuevo convenio, que habrá de suscitar al concretado el año pasado en Madrid.

Una de las cuestiones que primero han de tratarse es la que se refiere al trazado de las fronteras, inexistente aún en diversas partes de la zona.

Los trabajos comienzan con lentitud, pero sin que hasta ahora se haya dado motivo a que surja ninguna dificultad de carácter grave.

Lo que se refiere al trato que ha de darse a los países que no están en que se ha confirmado, no se ha tomado todavía un acuerdo definitivo.

Espera que la conferencia será más larga

de lo que se esperaba.

## LA SITUACION EN MARRUECOS

Paris. — En el frente Norte se nota por parte de los cabildos una actitud inquietante como consecuencia de retirada de parte de las unidades francesas.

Por otra parte, en la zona de Melitona, avanza las fuerzas por terreno de los Metitona, en dirección a Mestana, sin encontrar resistencia.

## LAS COMPRAS EN FRANCIA

Una visita al director de la Aduana de Irún

Una comisión de la Cámara de Comercio de Gipuzcoa, acompañada de representantes de los gremios de droguería, tejidos y confección de la capital y del comercio de Irún, ha visitado al señor administrador de la Aduana de la ciudad vecina, exponiéndole la situación del comercio de la provincia, gravemente afectado por el excesivo tráfico de viajeros que se trasladan a Francia a realizar sus compras y solicitando la adopción de severas medidas que la eviten en lo posible.

Después de cambiantes impresiones sobre la materia, el señor administrador ofreció, en lo que sus atribuciones constituyeron, atender a la solicitud de los comisionados, que salieron altamente satisfechos de la entrevista.

## Para artículos de niños

LEGZPI, I : MERKIENA : Teléfono 23 - 84.

Dr. Clavero. - Dentista

GUENTERRABIA, A, principal.

## AUGUSTOS VIAJEROS.

El dia 29 llegará a pasar la temporada veraniega la reina doña María Cristina

Sabemos de manera definitiva que el próximo dia 29 por la mañana llegará a San Sebastián, para pasar en nuestra ciudad la temporada veraniega, S. M. la Reina doña María Cristina.

Con la augusta señora hará el viaje S. M. el Rey D. Alfonso XIII, quien continuará su viaje a París y Londres.

## Una distinción al rey de España

Madrid, 23 (12 n.).

## UNA DISTINCION AL REY DE ESPAÑA

Paris. — "Le Figaro" publica una información en la que dice que, a raíz de haber sido concedidos por el rey de España a la Academia de Bellas Artes unos torreones para que en el Moncloa se construyera la Casa de Velázquez, se acordó consultar al soberano español, al que la corporación mostraba muy agrado, para nombrarle socio honorario de la misma.

Ahora, con motivo de la estancia del rey de España en París, durante su viaje a Londres, será visitado por el presidente y el secretario permanente de la Academia de Bellas Artes, que darán la bienvenida al rey Alfonso, su ilustre colega.

## La mansión del príncipe

Madrid, 23 (12 n.).

## DOS JUANES

Paris. — Verdaderamente esto es hermoso.

Dos Pedro. — ¡Lo gusta a usted!

Dos Juan. — Mucho. No es una mansión ostentosa, de ricos tapices, de soberbios cuadros. Es, antes bien, sencillo y modesto cuando encierra esas habitaciones, pues hasta el mismo servicio de mesa, de pesas, piezas de plata, no despierta sospecha por espacio de dos días, pues es casi seguro que el viernes se celebre Consejo en Palacio bajo la presidencia del rey, teniéndose que llamar entonces ultimado el presupuesto.

El ministro del Trabajo, según consta, facilitó la siguiente referencia oficial de lo tratado:

Presidencia:

Decreto sobre la redención de faros en Galicia y Asturias.

De Hacienda:

Aprobando varias transferencias de crédito.

De Guerra:

Aprobando los presupuestos para la adquisición de material.

De Instrucción Pública:

Reorganizando el Consejo de Instrucción Pública y designando nuevos rocalesa.

De Fomento:

Varías concesiones de salto de aguas y cooperaciones del Estado.

— Se aprueba el presupuesto de reparaciones de la grúa "Títan" del puerto de Bilbao.

## EL SEGUNDO CONSEJO

Los ministros terminaron de comer poco después de las cuatro de la tarde, y acto seguido se reunieron de nuevo en Consejo.

El ministro de Estado, que, como es sabido, se encuentra indispuesto, avisó que una hora más tarde de acudiría a la reunión, pues deseaba encontrar presente al señor examinado el presupuesto de su departamento.

Así lo hizo efectivamente el señor Yanguas, acudiendo a la reunión minutos antes de las seis.

La deliberación ministerial se dió por terminada.

## LOS RAIDS DE RECONOCIMIENTO

Ayer han salido de Cuatro Vientos los aparatos que han de realizar

de realizarlo

Madrid, 23 (12 n.).

Del aeródromo de Cuatro Vientos han salido hoy las escuadrillas militares que han de efectuar diversos vuelos de ensayo y reconocimiento sobre varias provincias españolas.

Se componen la expedición de tres escuadrillas, nombradas, respectivamente, por los comandantes marqués de Baja, Sáenz de Buruaga y Alfonso Bayo.

La primera de las escuadrillas está formada por el siguiente personal:

Capitanes: Juan Boal, Arturo Méndez, Eusebio Bedar, Eugenio Grande, Juan Quintana, Alfredo Tourné, Luis Majáñez, Enrique Abellán, Ramón Aranda, Eusebio Paredes, Manuel Coy, Javier La Viña, Juan Martínez Píson, José Lacalle, Rafael Baquero y Eugenio Frutos.

Tenientes: Salvador Rodiles, José Roig, José Montesinos, Carlos Elorza y Vicente Eruzalay.

Suboficiales: Joaquín Vela.

Sargentos: Gerardo Vela, Antón Martínez y José Olivero.

Cabos: Angel García, Pedro Abascal y Ramón Martín.

Soldados: Valeriano Najera, Juan García Vileta, Salustiano Padilla y Joaquín Guimón.

Esta escuadrilla hará la excursión por Alacant, Valencia, Lérida y Zaragoza, regresando a Madrid.

Componen la escuadrilla del comandante Bayo los capitanes Felipe Montaña y Román Martín, tenientes José Paz y Ubaldo Conejo, alférez José Sanz, suboficiales Lluís Hortalero, Vicente Rodríguez, y suboficiales Tomás González, sargentos Bonifacio Villar, y Cándido Hernández y soldados Rufino Menéndez, Manuel Fernández y Antonio Guzmán.

Esta escuadrilla visitará Cáceres, León, Monforte, Ponferrada, La Coruña y Lugo.

La escuadrilla de Sáenz de Buruaga la componen los capitanes Bernabé de Castro y Eduardo Azcárraga, tenientes Manuel Rojas, Joaquín Rubio y Pedro Mansilla y sargentos Clemente Sábatibea y Julián Moreno.

Esta escuadrilla hará el mismo recorrido que la anterior, visitando también Badajoz y Lugo.

## AYUNTAMIENTO

La transacción en el pleito de la Fundación Goyeneche

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—